

Espanoles, aniquilemos la va

SECCION DEL CAMPO

La producción de la patata

En los primeros días de este mes, en esta misma Sección del Campo, planteábamos la necesidad de intensificar la producción de la patata. Hoy queremos volver a insistir sobre este mismo tema, por considerar no sólo de actualidad sino de una importancia fundamental como alimento de guerra. Vamos a citar unos datos aproximados de la producción media que suele obtenerse en la parte leal de nuestro país en comparación con la parte facciosa del mismo.

Tenemos que empezar por comprender que en la parte dominada por nosotros hay bastante mayor cantidad de población que en la parte por ellos dominada, población a la cual hay que alimentar. No vamos a decir que la base de la alimentación es solamente la patata, pues sabemos que hay otros productos como el arroz, cuya región productora está en nuestro poder; los garbanzos y judías, etc., que forman parte de los artículos de primera necesidad. Pero sí podemos asegurar que la patata es el artículo más corriente y que mejor se adapta a cualquier clase de comida, máxime teniendo en cuenta la gran escasez de carne.

Según datos que obran en nuestro poder, se calcula que en España, la producción normal de patata en todo el año, incluyéndose en esta cifra la producción de patata en cultivo ordinario en secano y regadío, la obtenida en las huertas propiamente dichas y la patata temprana destinada a la exportación, es un total aproximadamente de 50 millones de quintales métri-

cos. Esto es por todo el país, pero no debemos olvidar, que en el territorio dominado por los facciosos, se produce aproximadamente 29 millones de quintales métricos, mientras en la parte que dominamos nosotros se producen solamente unos 21 millones de quintales métricos, pues ellos tienen regiones tan importantes como Galicia que ella sola produce aproximadamente 16 millones de quintales métricos de patatas, al mismo tiempo que la provincia de Ciudad Real, por ejemplo, produce 856'900 quintales métricos.

Hemos hecho esta recopilación de datos, no por pasar el tiempo revolviendo papeles para buscarlos, sino para de ellos sacar conclusiones que pueden servirnos de mucho si no los echamos en saco roto. La primera y más importante de las conclusiones es que nosotros, la España leal, tenemos una mayor cantidad de población que el enemigo y al mismo tiempo menos producción de patatas. Si a esto agregamos que en los pueblos afectados directamente por la guerra no se podrá sembrar, los trastornos propios de la guerra en la economía, lo poco que según noticias que tenemos, se está sembrando en el campo enemigo porque todo se lo requisan, etc., etc., y que después, cuando vayamos reconquistando esos pueblos habrá que abastecerlos, podemos sacar la conclusión de que es necesario a toda costa intensificar la producción superando la de los años normales y superándonos a nosotros mismos.

(Continuará.)

Ministerio de Agricultura

El Ministerio de Agricultura recomienda a los agricultores de las provincias leales al Gobierno de la República, que ordenen sus cultivos de verano en el sentido de dar preferencia, en las siembras de primavera, a los cereales y leguminosas de mayor importancia para el consumo, sobre todo otro cultivo secundario.

A tal efecto, deben en los secanos, intensificar la siembra de trigos tremesinos y garbanzos, así como la del maíz para grano, en las zonas en que este cereal se dá bien en líneas espaciadas. En cuanto al regadío, han de interesarse principalmente los campesinos por la siembra de guisantes y de habichuelas, sobre todas las de ensame que se asocian en su cultivo con el maíz, y las segundas y terceras cosechas de patatas, de cuyo tubérculo ni habrá nunca excedente por mucha que sea la extensión superficial que se destine a su plantación, porque es producto que lleva un importantísimo hueco en la economía privada y por tanto debe preferirse su producción a toda otra.

De igual modo, el Ministro de Agricultura, camarada Urbe, recomienda

a los agricultores arroceros que este año, más que ningún otro, realicen las operaciones de preparación del terreno (charagar) en todas las tierras susceptibles de ello, porque esta gran labor es fundamental para el aprovisionamiento de los centros consumidores tanto civiles como militares, y aunque nosotros somos exportadores en años normales, actualmente todo el arroz se necesita para coadyuvar al logro de la victoria, que ha de venir no solamente por el esfuerzo de nuestros héroes ulteriores del frente, sino también por la metódica ordenación de los cultivos en los campos de la retaguardia; y muy en breve se dictará una disposición por el Gobierno para intervenir todo el existente en Levante, a los fines de regular su distribución y consumo.

Para coadyuvar a esta labor, la Dirección general de Agricultura ordena a los Servicios Agronómicos provinciales que estén atentos a esta orientación y faciliten la adquisición de abonos y semillas que puedan necesitarse para llevar a la práctica estos propósitos, de intensificar lo que podría calificarse de producción útil.

La velada pugilística de anoche

Los combates de boxeo, a beneficio del Comité de Retaguardia, de los que se celebraron los días anteriores en Calatrava y Levante.

El salón de Cervantes se llenó por completo de público que asistió al festivo organizado por la F. E. D. O. por refugiados lo que denota la solidaridad existente en Ciudad Real para con las víctimas que huyen de la barbarie fascista.

Se registraron tres combates nulos. Uno vencido por Levante y otro vencido por Levante también por descalificación de su "adversario".

En este último combate pudimos recibir una sensación bastante desagradable. La violencia combativa de dos hombres, de dos buenos camaroneros, llega al extremo de que uno de ellos recibe dos tremendos golpes en la nariz prohibido. Se resiente extraordinariamente hasta el punto de tener que ser auxiliado por sus asistentes.

El público chillaba y pide lo que le parece.

No es ese el camino, camaradas espectadores: Habéis asistido a un combate en el que había participado muchachos que, con muy buena voluntad, bien venido de las tierras catalanas y levantinas, cruzando kilómetros y kilómetros, a facilitar la ayuda económica en favor de los refugiados y se ha interpretado mal. En España el boxeo, si es, no puede ser, una profesión en la que unos hombres para ganar unas pesetas se envían terribles mazazos en sus cuerpos. Ya es otra cosa muy distinta a lo que fué. Son deportistas simplemente que educan su cuerpo practicando. Y cuando esto es así ni el público puede pedir violencia, ni los boxeadores lo pueden conceder. ¿No os parece?

En la Rusia soviética hay boxeadores pero nunca llegan al extremo de hacer lo que ayer vimos aquí.

Nos congratulamos del resultado benéfico del acto.

Movilización

Partido Comunista de Ciudad Real

Volvemos a recordar a todos los camaradas comunistas y antifascistas en general la necesidad de que acudan al llamamiento hecho por nuestro partido días pasados para que acudieseis como un solo hombre al local del partido, a las dos de la tarde, para adiestraros en el manejo de las armas e instruirles militarmente.

Los momentos por que atraviesa nuestra heroica lucha contra el fascismo nos plantea la necesidad imperiosa de nuestra organización militar para estar dispuestos, en cualquier momento decisivo a acudir en defensa de la patria y de la libertad de los trabajadores amehazada por el fascismo alemán e italiano que ha invadido nuestro suelo.

Nuestro partido, el Partido Comunista de Ciudad Real os llama hoy a todos para impregnar vuestro espíritu de heroísmo revolucionario como fué ayer nuestro partido el heroico partido comunista de Madrid el que puso en condiciones al pueblo madrileño de vencer al fascismo.

¡Comunistas! ¡Antifascistas! ¡Movilizaros para la defensa de nuestro suelo amortizado! ¡Acudid al llamamiento del Partido Comunista!

¡ASESINOS, ASESINOS

"Todo para los niños; todo por los niños". Tal fué el lema y propósito que guió al Socorro Rojo Internacional (Sección de Valencia) a instalar allí, entre aromas de naranjales y en su suelo de las Germanías y de rancia solera liberal, aquella Guardería Infantil, ejemplo de organización y modelo de instalación.

Emplazamiento ad-hoc; edificio amplio y hermoso; flores, muchas flores; caricias de sol levantino; mimos de brisa mediterránea; alegría, muchísima alegría... y todo ello ambientado y dirigido, por esa mano internacional y protectora, mano tan maternal como exquisita; mano benéfica, mano tan pródiga en cariños, como fecunda en consuelos; mano que, allá donde existe el llanto, el dolor, la miseria o la tragedia, allá acude solícita y presta, a "consolar al triste, a dar de comer al hambriento y de beber al sediento". Y estos sus consuelos y estos sus alivios, no se limitan a lo puramente material, son alimentos y calor de más valor y eficacia; son alimentos espirituales y calor también espiritual.

La Sección del Socorro Rojo Internacional de Valencia, se ufana justamente de su obra y motivo tenía para ello: aquel edificio que antes fuera asilo con un título odioso, se había trocado en Hogar Infantil; lo que antes era un caserón triste, sin vida, regido por el fanatismo y la más absurda disciplina, es ahora un palacio de hadas, en donde los niños en su simpático bullir infantil, no se enteran, no saben, no sufren las consecuencias de la guerra desencadenada por unos cuantos generales felones e invertidos.

Nada les faltaba a nuestros niños. Eran felices, vivían su vida...

Pero este plácido y alegre vivir infantil, se vió truncado una noche por el trágico aullido de unas charcas que, ávidos de sangre y aprovechando las tinieblas de la noche, cayeron sobre el cielo valenciano, para descargar sus mortíferas terribles cargas sobre esta población levantina... y uno de estos obuses, vez obediendo a una consigna, estalló en nuestro Hogar Infantil.

¡Asesinos y mil veces asesinos!

Nuestros niños, antes alegres y felices, aún continúan horrorizados; pero sus ardientes imaginaciones desfilan trágicamente las figuras de ocho de sus compañeros vilmente ametrallados; aún siguen viéndoles arrastrados por la tierra, llorando, sangrantes...

Horrorizado, he podido contemplarlo: en el centro del jardín está huella, allí está marcada la garra del fascismo; una de las esquirlas, atravesó una puerta blindada destrozando paredes y grandes adornos; el suelo cubierto de cristales rotos. ¡Qué terribles serán las noches para estos niños! Ellos, que nunca pensaron en la guerra, han sido las primeras víctimas de la guerra en Valencia.

En el Hospital hay ocho camas blancas, muy blancas, en ellas están curándose nuestros niños, que no obstante sus agudos dolores, aún tienen fuerzas para crispar el puño y levantarlos alto, muy alto...

Ceferino Terrero Martín.

Errores y consecuencias

Por Sebastián Palomo

España sufre una convulsión profunda y sangrienta. Las hordas del crimen, la canalla fascista, intenta desesperadamente, después de ocho meses de lucha heroica del pueblo contra sus verdugos, los generales fascistas, forzar las entradas de Madrid con objeto de apoderarse de él, para después irrumpir por el resto de la península invadirla e instaurar, un régimen de torturas y de terror, el sujeción del pueblo para dar satisfacción plena a los feroces instintos de la bestia humana fascista. El hacha y el patibulo serán los procedimientos que los foragidos fascistas, utilizarían, para aplacar el descontento y el hambre del pueblo que se centuplicaría con la ominosa dominación de las vandálicas turbas fascistas.

El criminal levantamiento fascista del 18 de Julio último, obedece a varias causas fundamentales—principalmente por lo que ha sido posible—radicando principalmente en que la República con sus Gobiernos anteriores, no ha acatado a fondo, los privilegios de casta, dejando sin rozar, los inmensos beneficios líquidos, que las grandes empresas y monopolios capitalistas, por medio de una explotación intensa de una explotación criminal a sus empleados, obtenían y donde precisamente las hordas fascistas, recibían las subvenciones, que le permitían prepararse de toda clase de medios, con que desencadenar su ofensiva.

A la vez que no sufrió quebranto alguno la potencia económica del capitalismo, su influencia política si bien se resintió, no fué sin embargo lo suficiente para que el capitalismo español abandonase la idea de restituirse de la infimas concesiones que en tan cruentas luchas le habían sido arrancadas por el proletariado revolucionario,

Otro de los factores determinantes de que la sangrienta y negra reacción española se haya sentido alentada, para sus fatídicos planes, con que alcanzar sus tenebrosas aspiraciones, fué la represión de que se hizo objeto al movimiento revolucionario.

Los Gobiernos no supieron o no quisieron, dar satisfacción a los justos deseos y aspiraciones del pueblo español, a pesar del ansia de liberación que sentía el pueblo, lo que produjo en el mismo, un estado de desconfianza, y desorientación, que las bandas terroristas del gran capital, explotaron al máximo, lo que constituyó el factor principal que dió pretexto a la Sanjurjada, a la que los pusilánimes Gobiernos de entonces, no le concedieron la importancia que guardaba y revestía, para el porvenir de las libertades en España, por lo cual no fué reprimida con la dureza y energía, que el caso merecía y en la cual las castas militares, daban comienzo a su gran ofensiva contra la República, lo mismo que nos había de conducir tras otras causas al criminal golpe de estado del 18 de Julio, que gracias al heroísmo del pueblo, derrochando energías, y sacrificando lo mejor y más consciente de lo que posee, impidió que los negros propósitos, de la reacción fueran realizados: convertir a España, en un inmenso cementerio, en un campo de desolación y exterminio, de terror, de odio, hacer de nuestro país un indecente vasallo, de los perros fascistas de Alemania e Italia e incorporar a España en el concierto de los países que abiertamente, se preparan para una nueva carnicería, que vista de luto a todos los pueblos que habitan el mundo, haciendo de ella un instrumento dócil, que le ayudará a realizar sus maquívicos planes.

